

CH15562  
C001  
Nov. '70

# DOMINION BUREAU OF STATISTICS

OTTAWA - CANADA

Published by Authority of the Minister of Industry, Trade and Commerce

CATALOGUE No.

62-001

MONTHLY - MENSUEL

## BUREAU FÉDÉRAL DE LA STATISTIQUE

Publication autorisée par le ministre de l'Industrie et du Commerce

Vol. 48, No. 11  
Price: 10 cents, \$1.00 a year

Vol. 48, N° 11  
Prix: 10 cents, \$1.00 par année

### CONSUMER PRICE MOVEMENTS

### MOUVEMENTS DES PRIX À LA CONSOMMATION

NOVEMBER - 1970 - NOVEMBRE

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

Component weight (1) — Pondération (1)	Index — Indice			Per cent change from — Variation proportionnelle	
	1970		1969	Nov. 1970 from — Nov. 1970 contre	Oct. 1970
	Nov.	Oct.	Nov.	Oct. 1970	Nov. 1969
All items — Tous les éléments .....	100	130.3	130.3	127.4	- + 2.3
Food — Alimentation .....	27	127.5	128.5	128.8	- .8 - 1.0
Housing(2) — Habitation(2) .....	32	133.3	132.8	126.9	+ .4 + 5.0
Clothing — Habillement .....	11	128.4	128.2	126.3	+ .2 + 1.7
Transportation — Transports .....	12	125.8	125.2	121.8	+ .5 + 3.3
Health and Personal Care — Soins personnels et de santé .....	7	140.8	141.2	136.4	- .3 + 3.2
Recreation and reading — Loisirs et lecture .....	5	133.7	133.1	128.5	+ .5 + 4.0
Tobacco and alcohol — Tabacs et alcools .....	6	126.4	126.4	126.3	- + .1

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est ..... 168.3

(1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.

(2) This index is composed of shelter and household operation. — Comprend le logement et l'entretien du ménage.

Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prices and Price Indexes (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.

December — 1970 — Décembre  
8200-503

The contents of this document may be used freely but DBS should be credited when republishing all or any part of it.

Le présent document peut être reproduit en toute liberté pourvu qu'on indique qu'il émane du B.F.S.

The Consumer Price Index for Canada was unchanged in November from its October level of 128.5. The index stood 2.3 per cent above its November 1969 level, reflecting the lowest rate of increase in a twelve-month period since the year ending May 1965. In the latest month, declines in the Food and the Health and Personal Care indexes counterbalanced increases for all other major components except Tobacco and Alcohol which was unchanged. A 0.8 per cent decline in the Food index since October marked the third consecutive month of decrease and reduced food prices to a level 1.0 per cent below that of November 1969. Lower prices for pharmaceuticals and personal care supplies led to a decrease of 0.3 per cent in the Health and Personal Care index. Among the components that registered increases, a 0.4 per cent rise in the Housing index was mainly due to higher home-ownership and household operation prices. The Transportation index rose by 0.5 per cent reflecting higher prices associated with the introduction of the 1971-model cars. The Recreation and Reading component also increased by 0.5 per cent since October, while the Clothing index edged up by 0.2 per cent.

The Food index declined 0.8 per cent to 127.5 in November from 128.5 in October. The latest movement was the largest October to November decline in over 10 years. In the latest three months the level of food prices declined by 3.5 per cent compared to a 1964-69 average decrease of 1.2 per cent for the corresponding period. In November the price level for meat, fish and poultry decreased 1.9 per cent since the preceding month. This was mainly due to an unusually large one-month decline of 5.1 per cent in pork prices as lower quotations in wholesale markets were reflected at retail where pork prices have dropped 13.9 per cent since November 1969. From October to November, beef prices moved down 1.2 per cent due to seasonal declines for most retail cuts. Among poultry items, the price of chicken fell by 1.5 per cent whereas that for turkey rose by 1.6 per cent. Egg prices recorded a decrease of 5.2 per cent in the latest month and almost 25 per cent since twelve months earlier. Quotations for milk and cheese were marginally lower compared to the month earlier. Among produce items, fruit prices declined, on average, by 5.0 per cent with grapefruit decreasing about 40 per cent and bananas by 18 per cent. Oranges, on the other hand, increased in price by 5.6 per cent in the latest month. Vegetable quotations edged up by 0.3 per cent as increases for celery, tomatoes, cabbage and potatoes outweighed declines for lettuce, carrots, onions and turnips. In bakery and cereal products, the price of bread edged down 0.2 per cent since October. Among other groceries, an 11.5 per cent increase was recorded in infants' food

L'indice des prix à la consommation au Canada (128.5) n'a pas varié entre octobre et novembre, et n'est que de 2.3 p. 100 plus élevé qu'en novembre 1969; c'est la plus faible hausse annuelle depuis l'année terminée en mai 1965. La baisse des indices de l'alimentation et des soins personnels et de santé, au cours du mois, a contrebalancé la hausse de tous les autres éléments, sauf celui des tabacs et alcools qui est resté stable. Le recul de 0.8 p. 100 marqué par l'indice de l'alimentation était le troisième mouvement mensuel en ce sens et il en résulte un indice de 1.0 p. 100 inférieur à celui de novembre 1969. La baisse des prix des produits pharmaceutiques et des articles de soins personnels a entraîné une diminution de 0.3 p. 100 de l'indice des soins personnels et de santé. Parmi les éléments en hausse, celui de l'habitation a monté de 0.4 p. p. 100, surtout à cause de l'augmentation des frais de possession d'une maison et d'entretien du ménage. L'indice des transports s'est accru de 0.5 p. 100 par suite du lancement des voitures de modèle 1971, dont les prix sont plus élevés que ceux des modèles 1970. L'indice des loisirs et de la lecture a aussi monté de 0.5 p. 100 par rapport à octobre, et celui de l'habillement, de 0.2 p. 100.

L'indice de l'alimentation a diminué de 0.8 p. 100 en passant de 128.5 en octobre à 127.5 en novembre. C'est la plus forte baisse qui soit survenue entre octobre et novembre depuis plus de dix ans. Les prix des aliments ont baissé de 3.5 p. 100 depuis trois mois, comparativement à 1.2 p. 100 pendant la même période des années 1964 à 1969. Le coût de la viande, du poisson et de la volaille a baissé de 1.9 p. 100 par rapport au mois précédent, surtout à cause de la diminution inhabituellement importante des prix du porc (5.1 p. 100) les prix moins élevés au niveau du gros se manifestant aussi au détail, où il y a eu une baisse de 13.9 p. 100 par rapport à novembre 1969. Entre octobre et novembre, le coût du boeuf a diminué de 1.2 p. 100 suivant la baisse saisonnière de la plupart des morceaux. Dans la volaille, le poulet a baissé de 1.5 p. 100 mais la dinde a monté de 1.6 p. 100. Les prix des œufs ont diminué de 5.2 p. 100 par rapport au mois précédent mais de presque 25 p. 100 par rapport à l'année dernière. Ceux du lait et du fromage étaient légèrement moins élevés qu'en octobre. En ce qui a trait aux produits maraîchers, le coût des fruits a baissé en moyenne de 5.0 p. 100, les prix des pamplemousses tombant d'environ 40 p. 100 et ceux des bananes, de 18 p. 100. Le coût des oranges, par ailleurs, a augmenté de 5.6 p. 100 au cours du mois. Celui des légumes a monté de 0.3 p. 100, les hausses du céleri, des tomates, des choux et des pommes de terre contrebalançant les baisses de la laitue, des carottes, des oignons et des navets. En ce qui concerne les produits de la boulangerie et les produits céréaliers, le coût du pain a baissé de 0.2 p. 100 par rapport à octobre. Pour ce qui est des autres articles d'épicerie, la moyenne des prix des aliments pour enfants a grimpé de 11.5 p. 100 par suite du retour au prix régulier

which was attributable to a return to regular prices from specials in a few large cities. On the other hand, jelly powders decreased by almost five per cent due to severe price cutting in many locations. In the latest twelve month period, the total Food index declined by 1.0 per cent as food consumed in the home decreased in price by 1.9 per cent, and restaurant meal prices advanced by 5.1 per cent in the same period. This decline in the total Food index in the past year is the largest for any consecutive twelve-month period in a decade.

The Housing index advanced 0.4 per cent to 133.3 in November from 132.8 in October, due to increases in both the shelter and household operation components. A 0.5 per cent increase in the shelter index was mainly attributable to rises of 0.8 per cent for new houses and property taxes and of 1.2 per cent for home-owner repairs. Rents, by contrast, edged up by only 0.1 per cent since the preceding month. A 0.3 per cent rise in the household operation component reflected price increases for fuel oil (1.6 per cent), furniture (0.4), textiles (0.8), and utensils and equipment (0.4). However, the price of household supplies bought in supermarkets, such as detergents, bleach and scouring powders, fell 0.5 per cent on average. The November Housing index stood 5.0 per cent above its level of a year earlier.

The Clothing index rose 0.2 per cent to 128.4 in November from its October level of 128.2. In the latest month, increases in the components for men's wear (0.7 per cent), children's wear (1.1), footwear (0.1) and piece goods (0.4) indexes were partly offset by a 0.5 per cent decrease in the women's wear index. Prices increased generally for men's and children's wear items with the larger advances occurring for men's overcoats, boys' parkas, girls' winter coats and snow-suits, as well as for infants' diapers. General price decreases within women's wear were most pronounced for cloth and fur coats, skirts and wool dresses. Between November 1969 and November 1970 the Clothing index rose 1.7 per cent.

The Transportation index moved up by 0.5 per cent to 125.8 in November from 125.2 a month earlier, largely due to the introduction of 1971 automobile prices which, after adjustment for quality changes, were 1.3 per cent higher than those of the year-end prices of 1970 models. Gasoline prices in the latest month rose by 0.4 per cent due mainly to increases in some Ontario and Quebec cities. Partially offsetting these

après qu'on eût fait des offres spéciales dans certaines grandes villes. Par ailleurs, les prix des poudres à gelée ont diminué de 5 p. 100 en conséquence des offres à prix choc en plusieurs endroits. Au cours des douze derniers mois, l'indice des aliments a diminué de 1.0 p. 100, les aliments consommés à la maison ayant baissé de 1.9 p. 100 et les repas pris au restaurant ayant monté de 5.1 p. 100. C'est la plus forte diminution annuelle des prix des aliments qu'on ait enregistré depuis une dizaine d'années.

L'indice de l'habitation a augmenté de 0.4 p. 100 en passant de 132.8 en octobre à 133.3 en novembre, le logement et l'entretien du ménage étant tous deux devenus plus coûteux. L'avance de 0.5 p. 100 marquée par le logement résulte surtout de la hausse de 0.8 p. 100 des prix des maisons neuves et des impôts fonciers et de celle de 1.2 p. 100 du coût des réparations faites chez lui par le propriétaire. Les loyers, par contre, n'ont monté que de 0.1 p. 100 par rapport au mois d'octobre. La hausse de 0.3 p. 100 de l'élément entretien du ménage reflète l'augmentation des prix du mazout (1.6 p. 100), des meubles (0.4 p. 100), des textiles (0.8 p. 100), ainsi que des ustensiles et de l'équipement ménager (0.4 p. 100). Cependant, les prix des fournitures ménagères achetées dans les supermarchés, par exemple les détersifs, les agents de blanchiment et les poudres à récurer, ont diminué en moyenne de 0.5 p. 100. L'indice du logement était en novembre dernier de 5.0 p. 100 plus élevé qu'en novembre 1969.

L'indice de l'habillement a monté (0.2 p. 100) de 128.2 en octobre à 128.4 en novembre. Les hausses marquées durant le mois par les vêtements pour hommes (0.7 p. 100), les vêtements pour enfants (1.1 p. 100), les chaussures (0.1 p. 100) et les tissus à la pièce (0.4 p. 100) ont été partiellement compensées par la baisse de 0.5 p. 100 enregistrée pour les vêtements pour dames. L'augmentation a été à peu près générale dans les vêtements pour hommes et pour enfants, les hausses les plus fortes étant celles des paletots pour hommes, des anoraks pour garçons, des manteaux d'hiver et des costumes de jeux pour fillettes, ainsi que des couches. La baisse également générale des prix des vêtements pour dames s'est manifestée principalement dans les manteaux de drap et de fourrure, ainsi que dans les jupes et les robes de lainage. L'indice s'est accru de 1.7 p. 100 par rapport à novembre 1969.

L'indice des transports a monté de 0.5 p. 100 en passant de 125.2 en octobre à 125.8 en novembre, surtout à cause de la mise sur le marché des voitures de modèle 1971, dont les prix sont de 1.3 p. 100 plus élevés que les prix de fin d'année des modèles 1970, à la suite d'ajustements tenant compte des changements dans la qualité des modèles. Le coût de l'essence a monté de 0.4 p. 100, principalement à cause de hausses dans quelques villes de l'Ontario et du Québec. Par ailleurs, les prix



1010751260

these increases, train fares declined seasonally by 2.6 per cent. The Transportation index stood 3.3 per cent higher than its November 1969 level.

The Health and Personal Care index decreases by 0.3 per cent to 140.8 in November from 141.2 in October. This was the largest October to November decrease since before 1961. Lower pharmaceutical and personal care prices were responsible for this downward movement. Among pharmaceuticals, minor decreases were recorded for prescriptions in Edmonton and in some Ontario cities. The price level for personal care items declined as lower prices for toothpaste and cleansing tissues outweighed higher prices for toothbrushes and face powder. The Health and Personal Care index stood 3.2 per cent above its level of twelve months previous.

The Recreation and Reading index rose 0.5 per cent to 133.7 in November from 133.1 in October due to an increase of 0.7 per cent in the recreation component. Sports equipment prices moved up 2.9 per cent because of higher prices recorded for hockey sticks and ice skates in most cities across Canada. A 1.9 per cent increase in motion picture admission prices reflected rises in a number of cities. Among other recreational items, film and processing charges also increased marginally while bicycle prices declined slightly. Since November 1969, the Recreation and Reading index rose by 4.0 per cent.

The Tobacco and Alcohol index remained at its October level of 126.4 in November, although there were marginal decreases in cigarette and tobacco prices. In November 1970 the Tobacco and Alcohol index stood 0.1 per cent above its level of November 1969.

des billets de train ont subi une baisse saisonnière de 2.6 p. 100. Dans l'ensemble, l'indice des transports était de 3.3 p. 100 plus élevé qu'en novembre 1969.

L'indice des soins personnels et de santé a baissé de 0.3 p. 100, soit de 141.2 en octobre à 140.8 en novembre. C'est la plus forte diminution entre octobre et novembre depuis une bonne dizaine d'années. C'est la baisse des produits pharmaceutiques et des articles de soins personnels qui a entraîné ce mouvement. Parmi les produits pharmaceutiques, il y a eu de petites diminutions touchant les médicaments sur ordonnance à Edmonton et dans quelques villes de l'Ontario. Pour ce qui est des articles de soins personnels, la baisse des prix de la pâte dentifrice et des papiers mouchoirs a plus que contrebalancé la hausse des brosses à dents et des poudres faciales. L'indice des soins personnels et de santé se situait à 3.2 p. 100 au-dessus de son niveau de novembre 1969.

L'indice des loisirs et de la lecture est passé de 133.1 en octobre à 133.7 en novembre, soit une hausse de 0.5 p. 100, par suite de l'avance de 0.7 p. 100 prise par l'élément loisirs. Les articles de sport ont augmenté de 2.9 p. 100 surtout à cause de la hausse des prix des crosses de hockey et des patins dans la plupart des villes du Canada. L'augmentation du prix d'entrée aux cinémas dans un certain nombre de villes s'est soldée par une hausse moyenne de 1.9 p. 100. Toujours au chapitre des articles de loisir, le coût d'achat et les frais de développement des films photographiques se sont aussi accrus, tandis que les prix des bicyclettes baissaient quelque peu. Cet indice était en hausse de 4.0 p. 100 par rapport à novembre 1969.

Malgré quelques baisses minimes des prix des cigarettes et du tabac, l'indice des tabacs et alcools (126.4) n'a pas varié par rapport à octobre, et est resté à 0.1 p. 100 au-dessus de son niveau de novembre 1969.